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ACTA del CONSEJO CIUDADANO DE CADRETE 

 

Sesión: Ordinaria 

 
Fecha y lugar: 21 de marzo.  

 
Hora: Inicio 19.00 h  Finalización: 21.00   h 

Presidente: Johann Fabio Rojas Lozano 

Asistentes:   
 

Miembros del Consejo 

1. Rodolfo Viñas Gimeno (Alcalde PSOE)   
2. Johann Fabio Rojas (Concejal ASP)  
3. Joaquín Sancho (AMPA Castillo Qadrit)  
4. Mª Ángeles Mercader (A Gardincha) 
5. Mª Jesús del Prado(A Gardincha) 
6. Mª Ángeles Campillos Viñas (Concejal PP) 
7. Jose Mª Marteles (Sociedad de Cazadores (Marteles) 
8. Pascual Pezonada (Asociación Tercera Edad) 
9. Juan Jesús Gracia Utrilla (Concejal PAR) 
10.Mª Paz Pellicer (Asociación de Mujeres Qadrit) 

 
Asistentes 

11.Carmen Martínez 
12.Alberto Martinez (Partido Político Ciudadanos) 
13.Mª Ángeles Mercader (Partido Político Izquierda Unida) 
14.Mª Angeles Tello 
15.Mª Carmen Utrilla 

 
 
Funciones de Secretaría : Eva Mª Calleja Turrión 
 

- Reunidos los representantes de las Asociaciones y 

representantes de grupos políticos en la Sala de Juntas del 

Ayuntamiento, se les da la bienvenida por el Concejal de 

Participación Ciudadana y presidente del Consejo, Johann Fabio 

Rojas Lozano.  
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- Respecto a la aprobación del Acta anterior de fecha  20 de 

diciembre “A Gardincha” interviene manifestando que se 

modifique en el sentido de que la propuesta que se hizo constar 

que era formulada por A Gardincha, es por Izquierda Unida. El 

Presidente contesta que se modificará el acta. 

 

 

2º.- Respuesta a consultas y propuestas realizadas a la 

Corporación en la sesión anterior 

Toma la palabra el presidente manifestando lo siguiente: 

- El problema respecto a las ventanas del salón de la tercera edad, 

está solucionado. 

- Respecto al charco entrada guardería, se está esperando para 

hacerlo pero se realizará 

- La señalización también estamos en ello. 

- La carta al IES Miguel Servet, también estamos en ello 

- La fuga de gas está perfectamente explicado en el acta de la que 

se ha dado traslado a los miembros del consejo. La Sra 

Mercader, dice que no pudo estar en la sesión anterior, pero que 

respecto a este tema, no es cierto que el Ayuntamiento hubiera 

habilitado nada, por cuanto ella fue una de las personas 

afectadas, y no le dieron aviso de salida por parte del 

Ayuntamiento; que salió de su casa, y el Ayuntamiento no llamó 

ni avisó de lo que se estaba haciendo, ni le ofrecieron sitios 

alternativos para pasar la noche. Que es falso que avisaran a los 

vecinos, que ella como afectada lo sabe, y el trato a las familias 

fue desastroso. 

- El Alcalde responde que en el pasado Consejo, se trató el tema, 

que hubiera venido, que se dieron las explicaciones oportunas. 

Johann F Rojas manifiesta que no se dice que el Ayuntamiento 

avisó a los vecinos y no se hizo efectivo porque los Servicios de 

Urgencia dijeron expresamente que no era necesario. 
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Rodolfo Viñas añade que el incidente ocurrió por la mañana, a las 

11 h; que vinieron todos los efectivos, que nadie sabía lo que allí 

había. Que a las 4 h de la tarde se llamó a todos los expertos, y 

se les solicitó medidas de evacuación, ellos dijeron que no hacía 

falta; Por tanto, el Ayuntamiento, atendiendo a las indicaciones 

de los expertos, no hizo nada porque el riesgo para las personas 

nunca existió según éstos. La Sra Mercader insiste en que ella 

preguntó a la Guardia Civil y decía que no entraran en su casa, 

que había contradicción y no se reunió a los vecinos para dar 

información. 

El Alcalde reitera que nadie sabía lo que allí había. La empresa 

de gas era quien decía quién podía y quién no permanecer allí y 

los servicios especiales. Que se puede dar muchas vueltas al 

asunto pero que no hay más de lo que hubo, y se siguieron las 

indicaciones de las Fuerzas de Seguridad. 

 

Se ha pedido un informe a la DGA para que no pase lo mismo. La 

Sra. Utrilla interviene manifestando que ella también es vecina, y 

que sí que les informaron de lo que allí pasaba, que estaban 

preocupados pero por molestias sin más, que no se queje, que 

ruidos podía haber, pero molestias no eran tantas, que fue una 

noche. Que fue más el susto que lo que realmente pasó. El 

presidente de la  3ª Edad, dice que no entiende de ello, pero que 

en el momento que sale la llama del gas no hay ningún peligro, y 

lo dice por la fábrica de gas en la que trabajaba. 

 

 

-SOLICITUD DE IU Y CIUDADANOS: Solicitan participar en el 

Consejo de Participación Ciudadana como miembros con voz y 

voto. El presidente del Consejo les informa de que en el artículo 

49 de la Ordenanza por la que se regula este órgano de 

participación, así se estipula, pero puede estar abierto a debate, 

y es susceptible de ser modificado. Manifiesta que 

independientemente de la ordenanza, se aceptó la propuesta de 
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IU en la sesión anterior y no se ha negado su participación en 

ningún momento  a nadie. Que si se viene aquí, se pueden hacer 

propuestas, que nunca ha resultado necesario realizar ninguna 

votación en todo el tiempo que lleva de andadura el Consejo, que 

se hacen planteamientos se aceptan y se intentan solucionar. No 

se tienen que politizar el Consejo. Aquí todos somos iguales, 

como ciudadanos de Cadrete. Si no os parece, hay diferentes 

propuestas para modificar la ordenanza o no… 

Continúa informando al Consejo que a través de IASOFT se va a 

abrir una plataforma para votar las propuestas que salgan del 

Consejo. Quiero dejar claro que cualquiera puede presentar 

propuestas. 

El Sr Pezonada, pregunta si esto es un Pleno o un Consejo 

Ciudadano. Que él lo que quiere son propuestas para mejorar el 

municipio. Que en la anterior sesión le dio la impresión de que 

era una sesión de Pleno.  

 

La Sra Mercader manifiesta que IU solicitó ingresar en julio, y en 

septiembre presentó su primera propuesta para la modificación 

de la ordenanza sobre el uso de las salas de uso público.  

En el mes de diciembre se solicitaron unas propuestas y se 

incluyeron en el orden del día. 

No se explica por qué ahora en el mes de febrero se hicieron 

otras propuestas por IU y en este caso no han sido aceptadas. Y 

procede a leer dichas alegaciones. 

Se le explica por el presidente del Consejo que fue debido a un 

error el hecho de que las anteriores propuestas se incluyeran en 

el orden del día de las anteriores sesiones, puesto que lo que 

establece la ordenanza se tiene que cumplir. 

Se le explica, no obstante, que puede formular las propuestas 

para que integren los asuntos del Orden del día, como A 

Gardincha, de m igual forma, porque al fin y al cabo todos son 

vecinos, tanto IU como la asociación A Gardincha. 
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Mecader manifiesta que es diferente presentarlas como A 

Gardincha que por Izquierda Unida, ante lo cual, el Presidente 

del Consejo le pide que no politice las propuestas, que si quiere 

hacer cosas positivas por los vecinos igual da en nombre de una 

asociación que por un partido político. 

El Sr Marteles pregunta: ¿Un Consejo está representado por 

asociaciones, partidos políticos y particulares? ¿Todos pueden 

tener votos? El presidente del Consejo le responde que todos 

pueden participar pero sólo los concejales de los grupos políticos, 

y representantes de Asociaciones del Municipio, tienen voto. 

 

El Sr Pezonada critica que a la Asociación A Gardincha se le ha 

dado muchos espacios. La representante de A Gardincha dice 

que no tienen ninguno, que se les da un espacio cada vez que va 

a realizar un taller, previa solicitud al Ayuntamiento.  

Pascual Pezonada insiste en que el local de la Tercera Edad se  

comparte con otro grupo. Mercader le contesta que los locales 

que tiene el Ayuntamiento de Cadrete, son para uso de 

asociaciones y grupos, gratuito y previa solicitud al 

Ayuntamiento, que A Gardincha no tienen un local fijo.  

Johann Rojas  explica nuevamente que efectivamente esta 

Asociación no tiene local fijo, que lo solicitan y se lo ceden 

gratuitamente por ser asociación de Cadrete. 

A Gardincha solicita la inclusión en la Ordenanza, que los 

partidos políticos sean incluidos en el Consejo con voz y voto 

 

Respecto al uso de salas. Mercader manifiesta que no se le niega 

el uso de las salas pero que se le niega si los inscritos no superan 

las 6 personas. A Mª Ángeles Campillos no le parece bien, le 

parece fatal, porque por lo menos hacen cosas en el municipio y 

para los vecinos, que a veces tienen más o menos tirón, pero 

desde luego, que la propuesta de limitar el uso al número de 

asistentes, no la va a apoyar su grupo.  
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El Alcalde, manifiesta que para tener abierto un local es 

necesario que el Ayuntamiento sufrague todos los gastos del 

mismo, y el otro día se enteró de que que en un taller solo fue la 

propia Sra Mercader, su hija y Mª Jesús Prado, y eso no es de 

recibo. 

¿Cuánta participación hay para la coral o la jota? Dice Mercader. 

 

Marteles insiste en que no puede ser que haya 3 personas, 

gastando luz, gas y demás…que a él en Zaragoza no le permiten 

hacer una actividad o curso si no supera el 20% de plazas 

ofertadas. Como mínimo obligan a que acudan 10 alumnos. Esta 

bien que se dejen locales para hacer talleres para los del pueblo, 

pero no ve justo que por tres personas se habrá un local con los 

gastos que conlleva. 

El Alcalde, informa de que las actividades organizadas por el 

Ayuntamiento, se requiere un mínimo de 10 inscritos, si no, no 

sale la actividad. 

Mercader, dice que todo este lío viene generado por el artículo 

que salió en prensa, que se publicó y a los dos días se les 

contesta a A Gardincha que los espacios públicos se cederán 

cuando haya un mínimo de 10 personas inscritas. Informa al 

Consejo que habló con el Sr Rojas, y le comentó que con esta 

medida estaban limitando la participación ciudadana, que no 

negociara ningún mínimo, y que dejara la normativa como 

estaba, sin especificar nada sobre este punto.  

Marteles manifiesta que no le parece excesivo, obligar a una 

asistencia de 6 personas. Mª Ángeles Tello, asistente a la sesión , 

explica que se apuntan muchos pero luego no vienen ni la mitad 

y eso no lo pueden prever.  

Mercader añade que tristemente, el tema de la cultura no vende 

mucho en Cadrete. 

Mercader, dice que cómo podemos demostrar que tenemos 

apuntadas a 4, 8 ó 12 personas; que no puede obligar a los 

inscritos a que acudan al taller. Rodolfo apunta la idea de que si 
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una vez en marcha el taller, al tercer día no acuden que se 

suspenda el curso. 

Marteles opina que no es lógico que en un curso de tres personas 

se continúe. 

RUEGOS Y PREGUNTAS:  

El presidente del Consejo, da la palabra a cada miembro y 

asistente para que exprese su ruego o pregunta para finalizar la 

reunión: 

Sra Tello: Venía a decir a este Consejo, que le extraña que se 

ensaye en el medio del pueblo. Que en Zaragoza, se ensaya en 

las afueras, y aquí siempre se hizo así anteriormente 

Que para qué se hizo el curso de ciudadanía. 

Sra Mercader:  

Pone de manifiesto las propuestas registradas por IU. 

Sra Campillos:  

Pregunta si se va a contar para alguna cosa con su grupo, que se 

hace un plan de movilidad urbana,  y no se informa de nada. 

Johann le contesta que se hace desde el Consorcio junto con una 

empresa de Madrid y Aragón Participa. Que no se quiere 

politizar. Que sólo quieren aportar y que a la próxima reunión, no 

obstante, se les invitará. Rodolfo añade que lo único se ha hecho  

es la selección de empresa encargada, pero contesta Campillos 

que ya se ha iniciado un proceso participativo. Que no se entera 

la oposición si no se les avisa y que quieren participar. 

Sr Marteles: Quiere hacer constar que en las propuestas de A 

Gardincha, se describen peyorativamente las actividades 

realizadas por otras asociaciones y no lo ve bien, que se 

preocupen más de llegar a 6 personas en sus actividades y no se 

metan con lo que hacen los demás y seremos más felices todos. 

Alberto Martínez, portavoz del partido político Ciudadanos en 

Cadrete manifiesta lo siguiente que se transcribe literalmente a 

continuación: 

“El Grupo Municipal Ciudadanos, somete a la consideración del 

Ayuntamiento, lo siguiente: 

C
ó
d
. 
V

a
lid

a
c
ió

n
: 
9
7
7
J
S

Q
5
P

Q
E

Y
C

9
W

C
L
K

K
K

3
L
3
J
J
4
 |
 V

e
ri
fi
c
a
c
ió

n
: 
h
tt
p
:/
/c

a
d
re

te
.s

e
d
e
le

c
tr

o
n
ic

a
.e

s
/ 

D
o
c
u
m

e
n
to

 f
ir
m

a
d
o
 e

le
c
tr

ó
n
ic

a
m

e
n
te

 d
e
s
d
e
 l
a
 p

la
ta

fo
rm

a
 e

s
P

u
b
lic

o
 G

e
s
ti
o
n
a
 |
 P

á
g
in

a
 7

 d
e
 9

 

  
 



               

 

 

 

8 

 

 

Se encuentre una ubicación más idónea para el emplazamiento 

de la carpa de las fiestas, ya que se estima que el actual no es el 

adecuado para tal fin dado los cientos de viviendas residenciales, 

que se encuentran a escasos metros del recinto, cuyos 

propietarios, en su mayoría familias, se ven afectados no solo 

por contaminación acústica, sino por salud, además de ver 

perjudicado su descanso durante la semana laboral.  Han sido 

numerosas las quejas presentadas por estos vecinos y que no se 

han tenido en cuenta. 

Los ciudadanos no tienen el deber jurídico de soportar un daño, 

pese a que una actividad vaya en beneficio de la comunidad. 

El grupo local Ciudadanos y los vecinos afectados , indicamos 

que somos conscientes del arraigo de nuestras fiestas patronales 

y de que no siempre resulta fácil a las administraciones 

responsables conciliar los diferentes derechos e intereses 

legítimos de los ciudadanos en el desarrollo del tiempo de ocio y 

en las celebraciones  colectivas, más aún cuando se trata de 

conmemoraciones de carácter extraordinario que son parte de la 

cultura y tradición de nuestra localidad.  

Pero ello, no obsta a las administraciones responsables y a la 

ciudadanía general, el respeto por el cumplimiento de la 

legalidad, cuya razón primera es garantizar el derecho al 

descanso como parte del derecho a la salud, el derecho a 

disfrutar de un medio ambiente adecuado o el derecho a la 

intimidad personal y familiar y a la inviolabilidad del domicilio, 

derechos todos ellos, constitucionalmente protegidos. 

Estimamos conveniente que para este 2018 y sucesivas 

convocatorias de las fiestas populares de Cadrete, se empleen 

los medios necesarios en la búsqueda de alternativas eficaces, y 

que entre todos, se  logren equilibrar estos derechos. 

Solicitamos por ello a la administración municipal, como órgano 

competente de velar por el desarrollo de la convivencia 
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ciudadana, a que se reúna, escuche y dialogue con los vecinos 

afectados. 

La propuesta que presentamos como grupo local es, que la 

celebración de conciertos, en días laborables, se programe en el 

interior del Pabellón Municipal.  

SOLICITAMOS: 

Al Ay. De Cadrete  que procure soluciones para la situación aquí 

expuesta, y que se ofrezcan respuestas a los ciudadanos 

afectados, preservando la seguridad pública, garantizando el 

derecho al descanso nocturno y reforzando, si así fuere necesario 

la vigilancia en el recinto, donde se pueden presentar ocasiones 

de conflicto o de alteración del sosiego y la convivencia 

ciudadana.  

El artículo 43.3 de la Constitución Española, ordena a los poderes 

públicos  a facilitar la adecuada utilización del ocio, a promover 

garantías de salubridad e higiene, protección del medio 

ambiente, el derecho al descanso, y la protección de la infancia y 

la juventud.” 

 

 

Con estas intervenciones se da por concluida la sesión, siendo las 21,20 h 

del día 20 de marzo de 2017, y se cierra el acta.  
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